



Fundación "la Caixa"

# PROYECTO AEQUO

## *FEDERACIÓN NAVARRA DE ATLETISMO 2024*



Sirvan estas líneas introductorias para dar sentido a la labor realizada por la Federación Navarra de Atletismo y Fundación La Caixa en el Proyecto AEQUO durante la temporada 2023 y sean el sustento para dar continuidad al proyecto AEQUO durante el año 2024.

En 2024, se continuará con la misma actividad por parte de los técnicos de la Federación Navarra de Atletismo y atletas con discapacidad, con un reporte muy satisfactorio para ambas partes.

Además de todas las actividades que nuestros deportistas AEQUO pueden realizar en igualdad de condiciones que el resto de los deportistas, hemos de destacar la reserva de plazas para poder competir en aquellos eventos donde el cupo es reducido. De ese modo, podemos sentirnos orgullosos de los éxitos obtenidos en 2023 en los campeonatos tanto nacionales como internacionales, y que serán un refrendo de los éxitos en 2024

Así mismo, hemos de destacar la participación de un deportista discapacitado intelectual del programa AEQUO dentro de la selección navarra de Campo a Través. El atleta de Ardoi Antonio Pérez es un ejemplo a seguir tanto a nivel foral como nacional. Solamente este paso justifica todo nuestro trabajo de un año.





## LA FEDERACIÓN NAVARRA DE ATLETISMO

La Federación Navarra de Atletismo es la entidad que dirige y coordina las actuaciones necesarias para la práctica y desarrollo del atletismo federado en Navarra.

Desde el año 2006 está ubicada en el Estadio Larrabide de Pamplona, C/Sangüesa, 34.

Sus orígenes datan de 1923 cuando la prensa navarra de la época publica el interés por crear una Federación de atletismo en Navarra que aglutinara a las sociedades deportivas que ya existían por aquellos tiempos. El 16 de noviembre de 1923 aparecen las primeras referencias en los diarios de Navarra de una Federación presidida por D. Francisco Errea acompañado de una Junta directiva.

La realidad actual de la Federación, presidida desde junio de 2014 por María Velázquez López, difiere considerablemente de la que nos encontrábamos en esas épocas de atletismo incipiente. En la actual temporada hay un total de 26 clubes distribuidos por una buena parte de la geografía navarra. Las licencias expedidas ascienden a más de 3000, de las que 2.200 aproximadamente corresponden a atletas en edad escolar y 30 a atletas con discapacidad.

En 2016 nuestra federación fue premiada con el Galardón que nos distingue como Mejor Federación Deportiva de Navarra. Este hecho, que avala considerablemente nuestra labor,

ya fue recibido en el año 2012, detalle que marca la importancia del Atletismo como deporte rey durante los Juegos Olímpicos y que nos muestra que, en los momentos de mayor auge del deporte olímpico, nuestra federación siempre muestra su mejor versión.

Fiel reflejo del crecimiento de nuestra Federación y del atletismo navarro es la presencia de manera continuada en competiciones internacionales del atleta Rubén Pascual o la participación en los Juegos Olímpicos de Tokio 2020 de tres atletas de la Comunidad Foral, una de ellas, Izaskun Osés, atleta con discapacidad visual, compitiendo en sus segundos Juegos Olímpicos.

Nos enorgullece también que nuestros atletas adaptados vean reconocida su labor con premios como el recibido por Rosa Jaca a finales de 2022 con la Medalla de Plata al Mérito Deportivo.



## **ACTIVIDADES**

Por lo que respecta a las actividades que organiza la Federación Navarra de Atletismo, podríamos señalar las organizativas, las de control de la competición, las formativas y las de representación.

### Competitivas

Con respecto a las actividades organizativas, la Federación Navarra de Atletismo organizó directamente o a través de sus clubes asociados un total de 43 competiciones en pista, de las que 30 forman parte del programa de Juegos Deportivos de Navarra para atletas en edad escolar entre 8 y 17 años. En campo a través se realizaron un total de 5 competiciones en diversas localidades de Navarra.



### Control de la competición

A través del Comité Navarro de Jueces de Atletismo, se controlan todas competiciones federadas organizadas por clubes, Ayuntamientos, Patronatos Municipales de Deportes y otras entidades públicas y privadas. Nuestros jueces son también requeridos por la Federación Navarra de Deportes Adaptados para el control de las competiciones de Atletismo con atletas con discapacidad.

### Formativas

La Federación considera muy importante la faceta formativa a todos los niveles. Para ello se potencian todas las actuaciones que corresponden a nuestro ámbito de actuación para formar a técnicos, jueces y atletas.

### Representativas

La Federación Navarra de Atletismo pretende estar presente en cuantos organismos de representación le sea posible. Así, a nivel nacional, el presidente de la Federación forma parte de la Comisión delegada de la Federación Española de Atletismo, organismo que representa a la Asamblea General de la Federación.



## **PROYECTO AEQUO DE LA FEDERACIÓN NAVARRA DE ATLETISMO**

El objetivo del proyecto social AEQUO que presenta la Federación Navarra de Atletismo es impulsar y generalizar la práctica deportiva del atletismo beneficiosa para las personas con discapacidad, como medio de normalización e inclusión en el proceso de relación social; concienciar a la sociedad en general sobre las posibilidades que la práctica deportiva ofrece a las personas con discapacidad, y en particular a todas aquellas que pueden realizar actividad deportiva competitiva o recreativa, constituyendo un ejemplo de esfuerzo y superación de barreras y dificultades; propiciar la formación especializada de las personas que trabajan o estudian en el ámbito de la actividad deportiva de las personas con discapacidad y facilitar el acceso e inclusión, mediante la información y atención, a todos aquellos deportistas con discapacidad que deseen integrarse en la práctica deportiva federada.

Dentro del proyecto AEQUO se abre una segunda vía de trabajo para combatir la desigualdad en el ámbito del deporte con el fin de ayudar a atletas con escasos recursos económicos a poder practicar atletismo de manera federada. Se pretenden dar 5 ayudas de 200 euros cada una a atletas con escasos recursos para cubrir los costes de la licencia y poder adquirir el material deportivo necesario para la práctica de nuestro deporte.

La Federación Navarra de Atletismo desde hace años apuesta por la inclusión de deportistas con discapacidad en las actividades diarias existiendo un acuerdo federativo con la Federación Navarra de Deportes Adaptados (FNDA). El acuerdo firmado pretende visualizar las actividades que realizamos habitualmente y el trabajo que desarrollamos para llevar a cabo esas labores.



Habiendo sido una práctica habitual la apuesta de la Federación por integrar con normalidad a las personas con distintas capacidades, lo cierto es que el aumento del número de deportistas como el nivel de estos, nos ha hecho querer plasmar todo ese trabajo en un proyecto.